
TOMELLOSO Del 18 de junio al 1 de julio de 2010

“Lo más gratificante 
está siendo 
la respuesta de la 
población escolar”
El concejal de Medio Ambiente, Isidoro Torres, 
explica los proyectos más importantes de su área
CARLOS MORENO

Isidoro Torres ha pasado ya 
por tres concejalías en el 
Ayuntamiento de Tomello
so. Su periplo lo inició en 
Cultura, continuó en Perso
nal y Promoción Económica 
y ahora dirige el departamen
to de Medio Ambiente. Ase
gura que le marcó su paso 
por Cultura, por ser la pri
mera concejalía que desem
peñó y por venir de una fa
milia que siempre ha tenido 
gran ligazón con el mundo 
del arte. Un todo terreno de 
la política municipal que aho
ra se está encargando de que 
algo tan importante como el 
medio ambiente tenga eco 
entre las generaciones más 
jóvenes y, poco a poco, lo va 
consiguiendo.

PREGUNTA.- ¿Qué balan
ce realiza de la Ia Semana de 
Medio Ambiente?

RESPUESTA.-Ha sido una 
semana con actos todos los 
días, que ha tenido una bue
na acogida en los medios de 
comunicación. Nos hubiese 
gustado contar con más pre
sencia de público en algunos 
actos, como la inauguración 
de las exposiciones, pero lue
go las ha ido viendo la gente. 
El taller de fabricación de 
jabón a partir de aceite reci
clado contó con una notable 
respuesta de público, lo mis
mo ocurrió en la conferencia 
de reciclaje y también esta
mos contentos con la senda 
botánica porque la gente la 
está visitando, tanto la del 
paseo San Isidro como la del 
parque de La Paz. Y la clau
sura de la Sem ana en la 
remozada plaza del Barrio 
del Carmen también tuvo una 
buena participación. El ba
lance es positivo y en años 
sucesivos continuaremos con 
esta actividad.

P.- El medio ambiente es 
un campo muy extenso...

R.- El medio ambiente se 
ha identificado casi siempre 
con lo que no se debe hacer. 
No ensuciar las calles, no ti
rar la basura fuera de hora, 
no maltratar las plantas..., 
pero yo creo que con el tiem
po se ha dado la vuelta a la

tortilla. Ahora se trabaja más 
en positivo, promocionando 
el aprovechamiento de zo
nas verdes, un correcto tra
tamiento de los residuos, el 
reciclaje, que es fundamen
tal para ahorrar energía. Es 
cierto que el medio ambien
te es un campo muy extenso, 
de hecho muchas cosas que 
afectan a nuestra vida diaria 
tienen relación con él. El me
jo r ejemplo es la Agenda 21 
que es un program a que 
entronca con áreas tan diver
sas como el urbanismo, el 
tráfico, la movilidad, la edu
cación, la cultura, los depor
tes, los servicios sociales...

P.- Se viene hablando mu
cho de desarrollo sostenible, 
sin embargo, muchas veces 
los intereses económicos se 
imponen, ¿cómo lo ve?

R.- La sostenibilidad vela 
por un desarrollo que equili
bre lo social, lo económico y 
lo medioambiental. Tenemos 
que dejar un buen legado a 
nuestros hijos, igual o mejor 
que el que a nosotros nos 
dejaron nuestros padres. Es 
cierto que hay intereses que 
dificultan este desarrollo sos
tenible, pero hay un compro
miso mundial, la carta de 
Aalborg fue suscrita por casi 
todos los países del mundo. 
Creo que la concienciación 
va en aumento.

P.- Del medio ambiente se 
habla muchas veces a escala 
mundial, pero yo le pregun
to, ¿usted como concejal no 
se topa con obstáculos a la 
hora de tomar decisiones?

R.- En la mayoría de los 
casos este trabajo es gratifi
cante porque ves respuesta. 
Por el contrario, te llevas de
cepciones cuando ves los 
vertidos incontrolados, resi
duos de la construcción en 
cualquier sitio, colchones, 
muebles... Entonces lamen
tas que la información no 
haya llegado a toda la pobla
ción. Tenemos un punto lim
pio en el que se pueden de
positar varios tipos de resi
duos, incluso un contenedor 
para los residuos de peque
ñas obras. Más que obstácu
los, nuestra lucha es que la 
información que ofrecemos

llegue a todo el mundo para 
que la gente obre correcta
mente. Desde luego, lo más 
gratificante está siendo la 
buena respuesta de la pobla
ción escolar.

P.- Entrando en temas como 
el de las alcoholeras. Tras el 
cierre de la depuradora de 
vinazas, ¿cómo están depu
rando ahora?

R.- La instalación se quedó 
obsoleta y hubo que buscar 
una alternativa. La mayoría 
optó por llevar los residuos 
en unas canalizaciones a unas 
balsas de decantación y el 
agua resultante sirve para rie
go agrícola. Es un buen sis
tema que no ha dado ningún 
problema, es más, desde en
tonces Tomelloso tiene me
nos olores procedentes de las 
vinazas, porque las balsas 
están fuera del casco urba
no. Este sistema contó ade
más con el beneplácito de la 
Junta, después de algunos 
estudios realizados por la 
U niversidad  reg ional. Lo 
más importante es que un re
siduo se convierte en un re
curso.

P.- ¿Es complicado plan
tear a las alcoholeras que se 
instalen fuera del casco ur
bano?

R.- Cuando estas empresas 
empezaron su actividad es
taban fuera, pero el casco ur
bano ha ido creciendo y aho
ra están dentro. No es fácil 
sacar de la población a unas 
em presas que llevan tanta 
infraestructura de montaje, 
pero con el tiempo se podría 
estudiar su reubicación. El 
nuevo Plan de Ordenación 
Municipal puede contemplar 
algo al respecto, pero siem
pre habría que negociar con 
esas empresas y buscar una 
ubicación que les satisfaga. 
En el Ayuntamiento tenemos 
claro que hay que apoyar a 
unas empresas que represen
tan a un sector puntero de 
nuestra ciudad.

P.- Tomelloso cuenta con 
dos grandes parques, uno de 
ellos se ha remozado recien
temente. pero dado el creci
miento de la ciudad, ¿no ha
bría que plantearse otro ter
cer gran parque?

R.- El POM que se está ela
borando contempla nuevas 
zonas verdes en el ensanche 
de la ciudad, de importancia 
a la que puedan tener el par
que Urbano Martínez o el de 
la Constitución. De hecho, 
el Consejo de Sostenibilidad 
que tenemos constituido en 
Tomelloso, tal y como m ar
ca la Agenda Local 21, ha 
propuesto la creación de nue
vas zonas verdes.

P.- Acude con frecuencia a 
foros donde intercambia ex
periencias, ¿hay alguna ciu
dad que sirva de ejemplo?

R.- En Castilla-La Mancha 
hay una ciudad que está en 
la vanguardia que es Azu- 
queca de Henares, y ya en el 
plano nacional hay ciudades 
com o G ijón , P ozuelo  de 
Alarcón o Calviá en M allor
ca, que fue el primer munici
pio de España en terminar su 
Agenda 21. Tomelloso for
ma parte de varias redes y su 
trabajo  está sirv iendo  de 
ejemplo a otros ayuntamien
tos de ciudades del tamaño y 
categoría de Granollers, Za
ragoza, San Sebastián, Jerez 
de la Frontera, A lcalá de 
G u ad a ira , H o sp ita le t de 
Llobregat..., ciudades que se 
fijan en nuestro modo de ac
tuar.

P.- ¿Cuáles son sus proyec
tos más relevantes?

R.- El más importante es, 
sin duda, la nueva depurado
ra de aguas residuales que 
dará servicio a Tomelloso y 
Argamasilla. Queremos po
ner en marcha una planta de 
residuos de materiales de la 
construcción, reforzare! pun
to limpio y convertir el anti
guo vertedero en un centro 
de interpretación y ocio.

Concluye una 
primera y 
completa 
Semana del 
Medio 
Ambiente
EL P E R IÓ D IC O

Concluyó la primera Sema
na del Medio Ambiente en 
Tomelloso. Aunque la asis
tencia a los actos fue desi
gual, el concejal, Isidoro To
rres, se muestra satisfecho 
del desarrollo de esta prim e
ra edición. Lo más negativo 
fueron los actos de vandalis
mo que provocaron destro
zos en los atriles de las sen
das botánicas. Por fortuna, 
fueron reparados con preste
za y ya lucen en el Paseo San 
Isidro y Parque de La Paz..

Los escolares visitaron las 
sendas botánicas. El 4 de 
junio alumnos de los cole
gios Carmelo Cortés, Félix 
Grande, Embajadores y A l
mirante Topete leyeron un 
m anifiesto sobre el medio 
ambiente en el Parque de La 
Paz y acto seguido realiza
ron un recorrido por las sen
das botánicas, donde en 17 
atriles se explica las plantas 
que existen en el parque y 
sus características.

Charla sobre certificación 
forestal y comercio justo. 
Interesante y enriquecedora 
fue la charla sobre certifica
ción forestal y comercio ju s
to que ofrecieron Alberto 
M artínez, de la Fundación 
Comercio para el Desarrollo 
(Copade) y M aría José Fer
nández, de FSC, organiza
ción internacional no guber
namental que tiene como ob
jetivo promover una gestión 
forestal ambientalmente res
ponsable.

Desarrollo Soste... ¿qué? 
Ese era el título de una expo
sición que tuvo lugar en el 
Centro de Juventud. En ella, 
ocho paneles cedidos por el 
Centro Nacional de Educa
ción Ambiental, informan so
bre el desarrollo sostenible y 
el consumo responsable, con 
mensajes claros y concisos.

In a u g u ra c ió n  de la 
remodelada Plaza del Car
men. La Semana del Medio 
Ambiente concluiría en la 
remodelada plaza del Car
men, en la que destaca una 
nueva zona pavimentada y 
el cambio de todo el mobi
liario urbano. Allí la banda 
Santa Cecilia ofreció un con
cierto que fue seguido por 
numeroso público.
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